



Las fuerzas nacionales efectuaron ayer un avance de consideración en el sector de Albarracín

Los hojalateros de la retaguardia

Durante la guerra civil, dentro de la zona carlista, existían unos señores que nunca pensaron en marchar a los campos de batalla con un fusil al hombro, pero en cambio eran los que más comentaban, criticaban y censuraban las operaciones militares. Se les llamaba «hojalateros», y a pesar de las muchas interpretaciones que se han dado, no es fácil averiguar el verdadero origen de la palabra. Sólo es exacta su significación. También podemos asegurar que el concepto que expresa esa palabra es eterno. Efectivamente, aquellos «hojalateros» de la guerra carlista se han reproducido hoy con curiosa identidad.

Se les puede ver por ahí, en estas ciudades tranquilas, abundosas y felices de la retaguardia, formando tertulias en los cafés o reuniéndose en grupos en las avenidas y los paseos apacibles. Para ellos la guerra es la cosa perfectamente inteligible cuyas sinuosidades y altibajos dominan con una mirada de azor; la encuentran tan fácil, que continuamente están asombrándose de que las ofensivas y los ataques no se realicen con la rapidez y por los lugares que ellos han calculado. Lo mismo sucede con los problemas políticos nacionales e internacionales y con los asuntos de gobierno interior. Todo lo ven y lo comprenden con facilidad. Por eso se creen en el derecho de juzgar lo que otros hacen, de criticar y corregir todas las obras y acciones que no se ejecutan a la medida de sus cálculos.

Si tuvieran la humildad de pasearse por esas montañas, y reflexionar un poco sobre los secretos de la guerra! La topografía parece presa de la locura; los montes se multiplican sin aparente lógica, formando una inacabable maraña de barrancos, de tupidos bosques e ingentes roquedades, y el fecundo verdor de esta naturaleza cántabrica, tan bella a la vista, brinda en cada matorral o cada arboleada un escondrijo desde donde el adversario puede disparar impunemente. Altas hierbas, helechos, matojos y bosques se prestan como nada a la sorpresa y a la traición. Y allí no es lo mismo que en el café o en la apacibilidad del paseo; allí hay lomas que escalar a gatas; y en las lomas hay hombres que disparan rabiosamente y que es preciso arrojarlos a pecho limpio. Allí la guerra se presenta en toda su autenticidad de arte difícil, el más difícil de todos, porque anda por medio la suprema razón de la muerte, y es allí donde se aprende a respetar a los que mandan y deciden, y a admirarlos lo mismo en sus éxitos que en sus reveses.

Pero el «hojalatero» no se interna entre las montañas; y aunque se aventure en una excursión de placer, la topografía no le dice nada. Su campo de batalla está en la ciudad, en el sillón del comedor donde lee el periódico matinal, en el grupo de amigos, en la alegre y populosa terraza del café. Allí es cuando él se siente fuerte y como iluminado por un resplandor de la inteligencia suprema. Tiene una displicencia para éste, una objeción pedante para aquél, una dura crítica para el otro, y después se explaya por la región de las conjeturas, de las insidias, de los augurios funestos. Tal es la peste que en toda guerra ha de sufrir la retaguardia. Y para nuestro infortunio y nuestra irritación esta clase de peste social ha invadido las ciudades, acaso con una fertilidad demasiado indecente.

Unos hombres sufridos, valerosos, que saben creer y obedecer, manobran allá lejos en una pugna de todas las horas contra un enemigo obstinado. Conquistando paso a paso terreno, asaltan las trincheras y arrojan al adversario más allá cada día; así van agrandando el territorio nacional y permiten que la ciudad de la retaguardia se sienta cada vez más segura y pueda abandonarse a las delicias de una paz anticipada. El miedo a la guerra no existe, porque nadie viene a romper esa calma pacífica, y si no fuera porque algunos heridos pasean su convalecencia por las calles, diríase que la heroica tragedia de las batallas había pasado a la historia.

Les importuna la ausencia de espectáculos alegres, bailes, timbas, toros y todo lo demás. No les basta la tranquilidad en que viven. El ocio y el bienestar que disfrutan. Las terrazas de los bares elegantes se llenan de mujeres distinguidas y ricamente ataviadas que beben alcoholes selectos y fuertes y fuman cigarrillos caros, con una ostentación un poco snob de la española que, al exhibir su cigarrillo y lanzar sus humaredas con coquetería aprendida en las películas americanas, se cree una mujer de las más modernas, libres y aristocráticas del mundo.

Pero no basta. En realidad lo que desearían los ociosos y afortunados de la retaguardia es que los acontecimientos apresurasen su ritmo a la medida de su gusto, y que las cosas ocurrieran tal como a ellos les conviene. Inservibles para la lucha en el frente, incapaces de cualquier heroísmo, sólo tienen fuerza para la objeción y el reparo, para la crítica y las insidiosas conjeturas. Estos «hojalateros» se dicen ilustrados, e ignoran el principio fundamental de la cultura cívica, que es saber ser discretos y disciplinados en los grandes y decisivos momentos en que la Patria lucha por su vida y por su honor. Es el único sacrificio que la guerra le exige, y ese no saben cumplirlo con una mediana decencia.

FRENTE DE LEON

Ataque enemigo rechazado a nuestras posiciones de Somiedo.-Los rojos tuvieron 35 muertos y 150 heridos

Un nuevo y fracasado ataque de los rojos asturianos ha venido a romper la calma reinante en el sector de Somiedo. Tranquilidad debida, probablemente, al quebranto sufrido por el enemigo en la reciente conquista del Puerto.

Los mineros asturianos, quizá con el propósito de conseguir algún pequeño éxito, que pudiera disminuir el desastre de la derrota sufrida en Somiedo, han realizado algunos ataques contra la posición, que solo sirvieron para cosechar un nuevo y desastroso fracaso, con lo que el ene-

migo ha venido a aumentar la lista de derrotas sufridas en el frente asturiano-leonés. La última embestida (que fué precisamente la más fuerte), se realizó aprovechando la oscuridad protectora de la noche, y este desesperado esfuerzo de los rojos fué rechazado con toda energía por nuestros bravos soldados que, percatados de la proximidad y propósitos del enemigo, les dejaron acercarse hasta nuestras alambradas, para recibirles con un nutrido fuego de ametralladora y fusilería, que causó gran número de bajas en los batallones mi-

neros, entre los que parece que figuraba el denominado Batallón de «La Pasionaria».

El desastre sufrido por el enemigo ha sido rotundo, demostrándose, una vez más, la esterilidad de estos coleccionados rojos, que, más bien que ataques, son convulsiones agónicas, producidas por su grave situación en los frentes asturianos.

Una columna procedente de Somiedo alejó al enemigo de las posiciones que tenía, causándole varios muertos.

(Continúa en la 4.ª página)

FRENTE DE MADRID

Intento enemigo rechazado con gran energía en la Cuesta de la Reina

Sigue el quebranto a los rojos en el sector de Brunete

No nos cansaremos de repetir. En el sector de Brunete se están librando combates duros, batallas recias, pero quizá también definitivas. Acaso salga de ellas el enemigo tan quebrantado, tan mermdadas sus unidades, tan desmoralizada su gente, que al terminar estas jornadas pudiéramos encontrarnos en el principio del fin. Porque entiéndase bien. Más que la ocupación de pueblitos, más que el avance a diario de muchos kilómetros, interesa con ser mucho aquello, el castigo al enemigo, el quebranto a las fuerzas contrarias. Un ejército diezmado deshecho en sus intentos de ofensiva, desmoralizado ante el abandono de posiciones que días antes conquistara; impotente para hacerse, no puede oponer seria resistencia al otro bando del que recibió el castigo. Y entonces, la ocupación de los pueblos, el avance a diario de muchos kilómetros, el logro de todos los objetivos, no es empresa de muchas montas. Entonces el enemigo sólo podrá oponer a nuestro avance una resistencia formularia fácilmente desbaratable.

El 25, el Día del Homenaje de la retaguardia al frente

La Delegación de Propaganda del Estado, con la colaboración de los organismos de F. E. T. de las J. O. N. S., organiza para el próximo domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España, el día del homenaje de la retaguardia al frente.

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias situadas en calles y plazas a depositar regalos para los bravos soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España Una, Grande y Libre. También conviene que ese día 25, todos los soldados de los frentes reciban cartas o tarjetas patrióticas de todos sus familiares y amigos con inscripciones de todas las flores, para los heridos. Ni un placer en retaguardia sin algún sacrificio para la vanguardia.

Con estas consideraciones creemos haber puesto al lector en antecedentes de cuanto ocurre en los actuales momentos en el frente de Madrid. Nuestras fuerzas se encontraron con un enemigo que, reforzados notablemente sus contingentes y con un material abundante y diverso, pretendía llevar a cabo una gran ofensiva. La rodeó de gran preparación y aparato bélico, y fió su éxito en los millares de combatientes concentrados en el lugar de la lucha.

Nuestros soldados tuvieron primero que detener al enemigo, empresa de no poca consideración. El factor hombre es vital en la guerra, pero no es menos el material, y justo es reconocer que el enemigo se presentó ante nosotros por millares y bien pertrecho.

Sin embargo, la ofensiva roja quedó detenida. Al enemigo se le cortaron las alas en su primer vuelo, y ante el muro de contención que nuestros muchachos formaron se estrelló todo el empuje marxista. Los rojos no llegaron a Navalcarnero, primer objetivo de importancia en su ofensiva.

Contenido el avance rojo, viene luego el castigo al enemigo. Y esta es la fase actual de las operaciones en el frente de Madrid. Pero preguntará alguno: ¿Y no está castigado un enemigo que en poco más de una semana ha perdido cerca del centenar de aparatos, ha dejado en nuestras manos una docena de tanques rusos y ha retirado del campo de batalla veinte mil bajas? Si lo está y mucho, pero no lo suficiente. Aún cuenta con gente fresca, internacionales y reclutados que ocuparán el lugar de los que cayeron; todavía cruzan los aires aviones rojos de la última remesa; ya están camino de los frentes los carros de reserva.

El enemigo está quebrantado, pero no vencido del todo. Por eso atacó ayer las posiciones últimamente perdidas. No ya por no quebrantar la costumbre que iniciara a los pocos

FRENTE DE TERUEL

Prosigue el avance de las fuerzas nacionales

El Ejército español sigue victorioso reconquistando pueblos y elevadas crestas de la serranía de Albarracín.

La necia ofensiva roja en el sector de Brunete desplazó al cerco de Madrid el mayor interés bélico del momento. Sin duda la capital de España, mártir de la fiera marxista, encierra una serie de intereses materiales y efectivos, que el menor incidente guerrero en sus aledaños atrae presto la atención de todos los españoles.

Sin embargo, la guerra tiene sorpresas de continuo y así, en el alejado frente de Teruel, aparentemente olvidado, los soldados hispanos de Aragón están estos días dando la nota ejemplar de su valor inigualable.

Las filtraciones o incursiones que los rojos llevaron a cabo en el sector de Albarracín produjo tan saludable reacción en nuestras fuerzas, que el enemigo ha tenido necesidad de re-

plegarse—«con todo orden», dicen las radios rojas—dejando dentro de las líneas nacionales cerca de mil kilómetros cuadrados y varios pueblos, posiciones de singular valor estratégico y alturas tan importantes como Bronchales, Guadaaviar y otros picachos del nudo de Albarracín, cuna de conocidos ríos españoles.

Ayer ocuparon nuestras tropas Orriegos y Guadalaivar; este último en el nacimiento del río de su nombre y no lejos del curso alto del Tajo. El enemigo fué seriamente quebrantado, dejando abandonados durante su «ordenado» repliegue muertos y material en abundancia. Hoy siguieron las fuerzas rojas catalano-valencianas replegándose, dejando el paso a las tropas nacionales que se posesionaron del pueblo de Torres y de otras importantes posiciones al Oeste del heroico Albarracín, invicto baluarte cuya importancia por desconocida no ha sido aún apreciada con justeza.

Terminamos esta crónica rindiendo el justo tributo de admiración a que los soldados aragoneses se están haciendo acreedores en las brillantes maniobras, que a pesar de desarrollarse entre picachos y escarpaduras casi inaccesibles, las realizan estas fuerzas aragonesas, en unión de la mehalla marroquí, con una agilidad y destreza inimitables.

Claro que aquí también falló la táctica marxista. Porque en la Cuesta de la Reina, lo mismo que en Brunete, esperaban a los rojos nuestros muchachos para dar adecuada réplica a su osadía. Y el ataque enemigo convirtió en un descalabro más para los rojos, que dejaron sobre el campo de la lucha más de un centenar entre muertos y heridos.

Como se ve, pues, continúa el castigo al enemigo. Sépanlo los impacientes, y para su alivio no silenciamos que pronto quizá concluya la segunda fase de la batalla.

22 7 37.

Franco tiene sus consignas para los capitalistas sordidos y para los trabajadores levantiscos. Divorciados, son la destrucción de la economía; conciliados, son la prosperidad de la Patria.

Ni opulencia ociosa y anticristiana, ni miseria abandonada y maldiciente.

El Apóstol Santiago, Patrón de España

El día 25, fiesta nacional

S. E. el Generalísimo ha firmado el siguiente Decreto:

«Decreto número trescientos veinticinco.—La universal significación que en el orden histórico tiene el Apóstol Santiago, se destaca más singularmente en España, lugar de su glorioso pasado. En el resurgir de nuestras tradiciones, es primordial la que establecida por los antiguos reinos sólo se oscureció en momentos de grosero materialismo.

En su consecuencia dispongo:

Artículo primero. Se reconoce como Patrón de España al Apóstol Santiago, declarándose día de fiesta nacional el del 25 de julio de cada año y en cuya fecha se hará tributo de las ofrendas en la cuantía y forma señaladas en la real cédula de 17 de julio de 1743 y Decreto de 28 de enero de 1875.

Artículo segundo. Por la presidencia de la Junta Técnica, Secretaría de Guerra y Gobierno General, se darán las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo preceptuado en este Decreto.

Dado en Villa del Prado, a 21 de julio de 1937.—FRANCISCO FRANCO.

HOY HACE UN AÑO

Primer bombardeo

La situación de Avila era crítica en estos primeros días del Movimiento, pues si bien es cierto que con la toma del Alto del León quedaba cerrado a los rojos el paso por la carretera directa, no es menos cierto que según la radio madrileña anunciaba, el famoso Mangada con una fuerte columna había llegado a San Martín de Valdeiglesias y se disponía a ocupar capital y provincia de Avila. En la primera había defensores aunque en escaso número, pero no así en el resto de la provincia, parte de la cual era francamente izquierdista, como lo demostró en las últimas elecciones; y por tanto los aislados puestos de la Guardia civil en Las Navas, Cebreros, El Tiemblo, Arenas y Candeleda estaban expuestos al sacrificio.

Urgía una acción inmediata sobre todo al Sur de la provincia que no podía efectuarse con el escaso personal de la capital; por eso los avienses recibimos con alborozado entusiasmo a las unidades del Ejército que el 23 de julio llegaron a esta ciudad, pensando que se utilizarían para recorrer la provincia hasta sus límites y dominar los focos rojos; pero en el mismo día salieron las fuerzas con destino al Alto del León donde debían ser muy necesarias. Avila quedaba, pues, en aguda situación crítica.

Esta se aumentó con el primer bombardeo aéreo efectuado hoy hace un año por un avión de los que asesinaban a los bravos del Alto del León y que se llegó hasta aquí para tirar cinco bombas en los alrededores de los depósitos de la CAMPSA que no hicieron otro daño que el susto que la población se llevó, no acostumbrada aún a esta clase de pirotecnias.

Anticomunismo

La revolución presente es memorable, por ser revolución de término y de iniciación.

Término del comunismo español. Iniciación de esa era gloriosa, aromada del clásico y tradicional misticismo de nuestra querida Patria; o sea de toda aquella fuerza emotiva que en la trayectoria de esta epopeyica revolución, ha sido dignamente bautizada con el nombre, de *cruzada anticomunista*.

El cristianismo se significó especialmente por sus catedrales, levantadas al impulso de aquellas corrientes guerreras y culturales que iban a beber en las fuentes jugosas de técnica bizantina, de donde copiaron la majestuosidad de su traza al calor de la conversión de Constantino; enlazadas con el Edicto de Milán y luciendo toda la flora exquisita de su gran gusto cuando Bizancio era ya capital. En una palabra del Occidente al Oriente.

Así nace también esta lucha anticomunista. Del Mediodía al Norte de Europa. Al rescoldo de viejas tradiciones de nuestra raza, casi olvidadas por la materia, la idolatría y los masones cuando Europa está nimbada de fe y de justicia y cuando se escribe en los cielos, para contemplación del mundo, el gran sacrificio de la España de Santiago, que muere como anticomunista.

De Occidente a Oriente otra vez se traza, la estela luminosa de la Cristiandad; con templos del Señor; con la familia católica y con la Ley y el Derecho Divino: Fuerzas contrarias y avasalladoras del comunismo español.

Comunidad de bienes y abolición del derecho de la propiedad privada. Así se define el comunismo en el mundo. El individuo, la familia, el poder civil y el religioso quedan desterrados ante esta ola de la colectividad y ante la acometida brutal del Estado con su producción, atribuciones y reparto en común.

Nace, este virus, ingerto cavernoso e infernal, con el paganismo, con Minos, Liburgo y Talea de Calcedonia, en Esparta, en los siglos de los mármoles clásicos y dioses falsos de la Grecia.

Platón, Pitágoras y Epicuro colocan los primeros jalones del comunismo idealista en la sociedad; cuando los cristianos dejaban su sangre y su vida en las Catacumbas, templos de verdad y heroísmo. Encarnizada lucha entre la doctrina de Cristo sencilla, democrática y justa y las desigualdades, despotismo y crueldad de los Seclás, Escenios y Terapeutas.

Anabaptistas, Begardos y Morabos se encierran en el laberinto de Tomás de Morob; la gran Reforma de la Vida cenobial del siglo XVI. Y Juan José Rousseau con Mably y Morely preparan con el comunismo especulativo el revolucionario de Brissot y Cabot ya en pleno período del XVIII, tiempos de la revolución y del Enciclopedismo.

El socialismo centra como política genérica y clasificadora la gestación comunista y en los extremos y paroxismo de esta enfermedad, vuelve adicionado con la fuerza racional, la cooperación y los principios de Proudhon, que Roberto Owen y Luis Blanc, predicán en amalgama ya, con Carlos Marx y el nefasto anarquismo. El comunismo idealista moría con la revolución francesa. El comunismo de principios falsos, pero ecuanimes se extinguió con el Directorio y la materia desbordada, satánica y brutal, empezaba a reinar en Europa asiática, mongólica y soviética.

Y mientras tanto florecía Fray Angélico y San Francisco de Asís. Y mientras tanto se coronaba la vida con las espinas del Señor. Y mientras

tanto la Magdalena personificaba el amor de los hombres y la primera célula social era aquella familia nacida en Belén pobre pero adorada por el pueblo; pobre pero reverenciada por la realeza; pobre pero adornada de ciencia y de cultura.

Se abolía la esclavitud; se proclamaba la igualdad; se predicaba la limosna y la ayuda; en la vida monástica los tesoros eran para los pobres; se condenaba la poligamia, y el amor, el amor santo, nacido del martirio, era la ley y la pauta de la vida.

Anticomunismo se llaman a estas figuras. Anticomunismo nacional, porque el pueblo, el verdadero pueblo español rígido y hierático como en las grandes jornadas de la Historia, ha levantado su carácter y lo ha puesto a las órdenes del Generalísimo y formando las Milicias, mezcla gloriosa de todas las clases sociales, ha escrito con sangre y honor esta revolución como plano de arranque de la regeneración española y baluarte tradicional anticomunista.

La reconcentración de todas las fuerzas que han intervenido en el glorioso Movimiento salvador de nuestra querida Patria, Movimiento anticomunista, queda encerrada en la excelsa frase de ¡Viva España!

Julián Moret.

Desde Arévalo

José Calvo Sotelo

Al cumplirse el primer aniversario del crimen cometido en la persona de don José Calvo Sotelo, en la parroquia de Santo Domingo se celebró un solemne funeral por su alma asistiendo todas las autoridades locales, milicias nacionales y todo este vecindario, por la noche y organizado por la sección de Requetés de Falange Española Tradicionalista y de las Jons se celebró un acto en memoria del mártir en el local del antiguo café del Recreo.

Dicho acto y al que acudió numerosísimo público fué de los más conmovedores quizá que en ésta se han celebrado.

En la plataforma tomaron asiento las autoridades y en el pabellón improvisado con la bandera nacional y la de Falange y Requetés se destacaba el retrato del llorado José Calvo Sotelo.

Se rezó el rosario como principio del acto y a continuación la Margarita Sonsoles Muñoz Santamartina leyó un trabajo en honor a Calvo Sotelo que el público puesto en pie aplaudió.

A continuación la secretaria de Falange Española Tradicionalista y de las Jons Margarita Candelas Gay leyó unas poesías publicadas en «Heraldo de Aragón» titulada «Amapolá de sangre» dedicada a Calvo Sotelo, con tal claridad y entonación que hubo que suspender el silencio para premiar su labor con una salva de aplausos.

El delegado de los Requetés en esta señor Espi hace a continuación uso de la palabra y cual en ocasiones anteriores su oratoria es de las que levantan los espíritus puesto que está basada en la Religión católica.

Nos describe la personalidad de Calvo Sotelo como cristiano español y monárquico y nos hace una narración del horroroso crimen cometido en su persona sirviendo de chispa para la gran batalla que estamos librando hasta hacer una nueva España. Invita al señor Ruiz Marín para que haga uso de la palabra y termina con la mano en alto aclamando a José Calvo Sotelo.

Don Eduardo Ruiz Marín se levanta

Por Dios y por España

A mis queridísimos sobrinos Antonio, Joaquín y Cesáreo Palacios, (falangistas) que luchan por la España auténtica.

Soldados de la nueva España contentos fuisteis a la guerra; Dios os guarde y ampare en la campaña sin que nunca las marxistas balas puedan herir vuestras cabezas.

Yo os bendigo, sobrinos de mi alma, porque así defendéis nuestra Bandera; la insignia santa de la Patria que supo inyectar en vuestras venas sangre roja de la España nueva.

Sangre de martirio, sangre castellana, sangre de Cruzados y guerreros, sangre campeadora y Teresiana.

Oro y gualda por lo alto ondea sobre campos, castillos y poblados; sangre y oro de intrépidos soldados que tenéis los chicos FALANGISTAS.

Arriba España, gritáis entusiasmados izada al viento, grana y oro; es para vosotros un tesoro que nunca podrán arrebataros los marxistas.

Rezad, centinela alerta, en la trinchera, sois guardianes de antigua Tradición, estáis defendiendo nuestra Historia; para el falangista, es la mayor gloria luchar por la España del honor.

Adelante, os dicen vuestros padres, adelante, os digo también yo; a luchar y defender con entereza la honra y la tierra del pueblo español, pues ya se divisa en lontananza tiempo de bonanza, tiempo mejor; y cuando pronto no ruja el cañón y empiece el nuevo AMANECER, tocarán a Gloria todas las campanas que, los rojos con LARGO y con AZAÑA no pudieron hacer enmudecer.

Viva España; vivan las Falanges, vivan los valientes Generales que defienden la Patria con honor; que siempre viva FRANCO, glorioso GENERAL; que vivan todos los caudillos libertadores de España Nacional; y si la muerte os llama en la campaña sabed, que morís POR DIOS Y POR ESPAÑA.

Joaquín Palacios. Pbro.

Yabucoa. (Puerto Rico).

Cesan las hostilidades entre China y Japón

LISBOA.—Según informa la D. N. B., en los círculos políticos y diplomáticos japoneses se tiene noticia de que han cesado las hostilidades entre las tropas chinas y las niponas.

La 7.ª División china ha sido retirada por orden del Gobierno de Nankín, a pesar de que el mandato fué acogido con frialdad. También la guarnición de Pekín ha marchado ya de la ciudad, y los atrinchamientos de las provincias del Norte han sido, igualmente, abandonados.

A Nankín han llegado dos emisarios del Gobierno japonés, quienes parece que llevan órdenes concretas de su país para solucionar el conflicto.

ta a hablar y sus primeras palabras no son percibidas por los aplausos que el público le dedica, hace tiempo que no habla en público por lo que pide benevolencia y a continuación y después de ensalzar a Calvo Sotelo nos hace ver que la guerra tiene dos fases una de tristeza y otra de alegría puesto que con esta última viene la paz que es la que todos anhelamos siendo grandemente aplaudido.

El señor Ruiz Marín una vez terminado el acto recibió infinidad de felicitaciones por lo acertado en su discurso.

Como complemento del acto y terminación del mismo después de entonados los himnos de Falange, Requeté y Nacional el señor arcipreste rezó un responso por el descanso del alma de Calvo Sotelo.

L.

Casas del Puerto de Villatoro

Funeral en sufragio del Excmo. señor don José Calvo Sotelo ¡presente!

El día 13 del actual y por deseo y voluntad del señor secretario de este Ayuntamiento, don Fausto Jiménez Morales, se celebró en esta parroquia un funeral por el alma del ilustre hombre público Excmo. señor don José Calvo Sotelo (q. e. p. d.) a cuyo acto asistieron las autoridades locales, jefes locales de F. E. T. y de las Jons, y amigos y convecinos del señor Jiménez Morales. Terminado el acto dicho señor dijo las siguientes palabras:

«A todos los que habéis asistido a este acto religioso, a rendir respetuoso homenaje en memoria del ilustre hombre público Excmo. señor don José Calvo Sotelo cobardemente asesinado en la mañana de hoy hace un año, me dirijo para expresar por ello mi profundo agradecimiento, el mismo que singularmente hago extensivo a los simpáticos falangistas por su dedicación y ramo de flores al ilustre mártir, depositado en el túmulo correspondiente.

Estad seguros de que habéis cumplido con un deber patriótico al renovarse en el día de hoy primer aniversario de su muerte el sentimiento y dolor por la pérdida y desgracia tan grande que sufre España por la que el ilustre mártir y hombre público dió su vida por Dios y por la Patria a la que él tanto quería y amaba y en todo momento invocaba. Yo también por mi parte no dudéis que así mismo y de todo corazón comparto con vosotros y con todos los demás buenos españoles y patriotas ese mismo sentimiento y dolor, pues el ilustre e inolvidable señor Calvo Sotelo fué un gran defensor y protector de la clase secretarial, a la que me honro en pertenecer, como no se ha conocido en la Historia, pues desgraciadamente un servidor de ustedes durante el período de República he sido uno de los secretarios más víctima de la provincia, sufriendo muchos perjuicios morales y materiales, siendo constantemente perseguido y falsamente denunciado por la canalla marxista a los que les apoyaban los gobernadores civiles socialistas señores del Pozo y Gómez Ibañez, lobos todos de una misma camada, y terminó el repetido señor Jiménez Morales con estas palabras: Que al ilustre mártir Dios le haya acogido en su seno y le conceda el premio a que se hizo acreedor y a los asesinos cobardes les dé el castigo que se merecen. Excmos. señores don José Calvo Sotelo y don Emilio Mola Vidal ¡Presentes! Viva Franco. Arriba España.

El público quedó muy complacido de las manifestaciones expuestas por dicho señor, el que le aprecia y estima, y yo por mi parte hago constar, que deben ser dignos de consideración todos aquellos funcionarios secretarios que tan víctimas y tan atropellados han sido por la canalla marxista, y deben ser perseguidos y destituidos los que arbitrariamente, vienen ejerciendo el cargo fuera de las normas legales, desde el advenimiento de la República, apoyados por elementos del maldito Frente Popular, como alguno que guardaba cerdos antes de la República y hoy es un señorito por ser amigo íntimo del marxista Sánchez Albornoz al que tiene que agradecer el cargo.

¡Gloria a los Excmos. señores don José Calvo Sotelo y don Emilio Mola Vidal!

¡Viva Franco! ¡Arriba España! Guillermo Jiménez Hernández. Delegado local de F. E. T. y de las Jons. «Sección de Flechas» de Casas del Puerto de Villatoro (Avila).

De Valera, reelegido DUBLIN.—Por 82 votos contra 52 hoy fué elegido por el Parlamento el antiguo Presidente De Valera. Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

Desde Crespos

Por indicación del párroco y con gran solemnidad se ha celebrado un funeral por el alma del que fué defensor incansable y mártir de España, el Excmo. señor don José Calvo Sotelo. En el centro del templo se había colocado un severo catafalco adornado con las banderas de Falange, Ayuntamiento, Sindicato y escuelas públicas. Las Hijas de María habían tejido una hermosa corona que dedicaron a la memoria de tan ilustre finado.

Ofreció la Santa Misa el párroco don Amador Sánchez, y ofrecieron una Comunión General todas las Hijas de María de Crespos y las jóvenes de Falange femenina de Pascualgrande. A la terminación dirigió una plática conmovedora a todos los circunstantes el referido párroco, entonando después un solemne responso, al que siguió el triste clamor de las campanas que doblaban por el inolvidable mártir.

Asistieron al acto la mayoría de los vecinos de Crespos y Pascualgrande; presidieron, el alcalde, don Isidoro Pérez; cabo de la Guardia civil, jefe de Falange don Miguel Pez; juez Municipal, don Onofre Camaño, señores maestros, don Esteban Muñoz, don Macario Viñuelas, don Gabriel Santos, don Jacinto Santos y don Saturnino del Pozo, el presidente del Sindicato don Blas del Pozo, los funcionarios públicos, industriales y comerciantes de la localidad.

Una voz resonó en los ámbitos del templo que dijo Calvo Sotelo, Calvo Sotelo, Calvo Sotelo Presente; el párroco contestó, sea la gloria su morada.

R. I. P.

Desde Arenas de San Pedro, la mártir

En Arenas de San Pedro, la villa mártir que padeció el dominio de las hordas «rojas» durante cuarenta días, se ha conmemorado el primer aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional de manera sencilla, sin manifestaciones populares ni actos ostensibles.

El Ayuntamiento, sintiendo cordialmente la importancia de la efeméride española, se reunió en sesión, adoptándose en ella el acuerdo de dirigir el siguiente telegrama a Su Excelencia el Generalísimo: «En conmemoración primer aniversario Glorioso Movimiento y comienzo Segundo Año Triunfal, Ayuntamiento mi presidencia adhiere todo corazón Causa Nacional, felicitándole por mandar un Ejército tan bravo, disciplinado e invencible. ¡Viva España! Alcalde, Antonio Bardají».

Los balcones han lucido colgaduras y ha habido gran animación en las calles del pueblo. Un día de fiesta íntima, silenciosa, reconcentrada en los espíritus.

Y el pasado lunes, en la iglesia parroquial, un funeral solemne patrocinado por el Ayuntamiento, al que han asistido las autoridades y un público numerosísimo, y en el que ha pronunciado una sentida Oración fúnebre el culto presbítero, hijo de Arenas, don Juan Antonio Moreno, que ha sido muy felicitado por sus paisanos, y al que damos la enhorabuena más sincera por el ardor patriótico que tremoló en sus inspiradas frases.

Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos en metálico entregados en el Gobierno Militar para la suscripción del Ejército Nacional, por los individuos y pueblos que a continuación se expresan:

Pueblo de Burgoñondo

Julián Jiménez Calvo, una arroba de patatas; Lucio Gil Martín, 4 pesetas; Leonardo García Martín, 6; Leocadio Blanco González, 1; Lázaro González de la Paz, 2; Luciano Pérez Morales, 5; Leoncio Blanco Rollón, 20; Longino de la Iglesia, 9; Luis Juste Viuda, 2; Leoncio Vázquez Jiménez.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

Catálogo gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAJOS (Palencia)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

HORARIO

CORREOS

Apartados oficiales.....de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros..... de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Giro telegráfico.....	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS

Tren 25, Correo para Irún, a las.....	2,55
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las..	7,00
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20
> 321, Correo para Salamanca, a las.....	18,33

LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
> 322, Correo de Salamanca, a las.....	15,20
> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las...	22,00

NOTAS.— a) **Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián.** Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 tranvía de Valladolid, y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla); a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla); a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún)

b) **Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.**—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa).

De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún).

Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) **Trenes para Pamplona.**—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) **Trenes de Pamplona.**—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) **Trenes para Bilbao y Logroño.**—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) **Trenes de Bilbao y Logroño.**—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) **Trenes para y de Zaragoza.**—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza; a las 18'11 y a las 21'00.

h) **Trenes para el Sur.**—Vía Salamanca. El expreso que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El expreso procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren correo que tiene su salida de Avila a las 18'33 y llega a Salamanca a las 21'08, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren correo que tiene su salida de Salamanca a las 10'10 y llega a Avila a las 15'20 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de **TARGETAS POSTALES.**

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

¿CALLOS?

cuando solo los días el patetante **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y jassoles. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

Recordatorios de 1.ª Comunión
Imprenta de SENEN MARTI N

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las 7	Llegada a Villacastín a las 8
	" a Segovia a las 10
Salida de Segovia a las 16	Llegada a Villacastín a las 18
	" a Avila a las 19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 18	Llegada a Arévalo a las 19'30
" de Arévalo a las 7'30	" a Avila a las 9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 7	Llegada a Piedrahita a las 9
" de Piedrahita a las 9'30	" a Barco a las 10'15
" de Barco a las 13	" a Piedrahita a las 13'45
" de Piedrahita a las 14	" a Avila a las 16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arenas 11'30
" de Arenas a las 12'30	" a Avila a las 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las 16	Llegada a V. del Obispo 19
" de V. del Obispo 7	" a Avila a las 10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arevalillo a las 10
" de Arevalillo a las 11'30	" a Avila a las 14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las 7	Llegada a Navalunga a las 10
" de Navalunga 12'30	" a Avila a las 15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13
	Llegada a Leganés a las 17'55
Salida de Getafe a las 9'30	" a Getafe a las 18'05
	Llegada a Leganés a las 9'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13'10	Llegada a Avila a las 16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las 9
	" Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las 8'15
	" Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las 20
	" Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las 16'30
	" Avila a las 18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12
	Llegada a Leganés a las 15'30
Salida de Getafe a las 13'00	" a Getafe a las 15'40
	Llegada a Leganés a las 13'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40	Llegada a Avila a las 19

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Es suavisimo. No causa nunca. Siempre es eficaz. Pídale en farmacias.

Anemia · Clorosis · Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

Cuartel General del Generalísimo

ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 22 de julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En la tarde de ayer fueron ocupados por nuestras tropas Griegos, Guadalavir y otras varias e importantes posiciones en el sector de Albarracín. Hoy ha continuado la operación habiéndose ocupado por nuestras fuerzas el pueblo de Torres. Se ha castigado muy duramente al enemigo al que se le causaron numerosas bajas.

Anoche contraatacaron las fuerzas rojas hacia la Puebla de Framacastilla infructuosamente siendo rechazadas con muchas pérdidas.

Frentes de Avila, Soria y Madrid.—En la cuesta de la Reina el enemigo intentó un ataque que fué inmediatamente rechazado con toda energía por nuestras fuerzas habiéndosele causado numerosas bajas.

En los demás sectores sin novedades de importancia.

EJERCITO DEL SUR

Ligeras escaramuzas en algunos sectores con ventaja para nuestras tropas.

Salamanca, 22 de Julio de 1937.

2.º año triunfal

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Franco no resolverá el problema de la tierra con discursos ni con debates parlamentarios. Franco elevará de su dolor y de su penuria al campesino, para que comparta con las demás clases de España su señorío de bienestar y de grandeza.

ZONA ROJA

El supuesto complot contra Prieto

VALENCIA.—Haterminado la vista del proceso instruido a raíz del supuesto complot fraguado para asesinar a Indalecio Prieto.

En este proceso, en el que estaban encartadas cuarenta personas, se han seguido los mismos procedimientos que emplea Stalin para deshacerse de aquellos que sospecha son un estorbo para él.

La sentencia dictada por el Tribunal popular ha sido, como ya se esperaba, condenatoria. Siete de los procesados han sido condenados a la pena de muerte, y el resto a penas que oscilan entre diecisiete a veinte años de presidio.

Puede asegurarse que no habrá indulto, y que los siete condenados a muerte serán ejecutados un día de estos.

Se agrava el problema de las subsistencias en la zona roja

VALENCIA.—El problema de la

(Viene de la página 1.º)

Se han pasado a nuestras filas dos milicianos, que confirman el gran descalabro sufrido por el enemigo, afirmando que en este ataque tuvieron los rojos 35 muertos y 150 heridos. Por nuestra parte, el número de bajas ha sido insignificante, y la mayoría son heridos leves, no obstante emplear el enemigo en su ataque numerosos morteros del 81.

Como detalle de interés, no quiero omitir que, durante este ataque, tomaron parte tres batallones de mineros, que les decían a nuestros soldados: «Tomásteis Somiedo porque estaba defendido por un batallón de reclutas; pero a nosotros no nos venderéis, ya que somos mineros de Sama de Langreo». ¡Pobres rojos! cuando se darán cuenta de la diferencia que existe entre nuestro Ejército victorioso y ese conglomerado de astrosos que forman sus milicias, que no hacen más que perder terreno y apuntarse nuevos fracasos?

En las demás posiciones del sector de Somiedo, la tranquilidad y la calma han sido completas. Puede decirse que el único enemigo de nuestros bravos soldados es esa niebla espesa fría y húmeda, tan peculiar en este Puerto en todas las épocas del año.

falta de viveres, lejos de atenuarse, se agrava en la España roja.

En Valencia las colas delante de las cooperativas son cada día más largas. En Madrid, Alicante y Almería ocurre lo propio.

En Barcelona es la situación más grave aún. El onsejero de Gobernación de la Generalidad ruega a la opinión un poco de comprensión ante la gravedad de la situación porque atraviesan.

En lo que a Santander y a Asturias se refiere, sábase que en Gijón y en la capital de la Montaña las autoridades han colocado carteles en las fachadas, en los que dan cuenta de la escasez de alimentos y de las dificultades para el abastecimiento, por no ser posible la llegada de barcos a causa del bloqueo que mantienen los nacionales.

En Valencia los dirigentes bolcheviques hacen circular la especie de que en la España nacional el problema de la escasez de alimentos es más grave y que todos los días se producen manifestaciones de personas escualidas que protestan por la falta de viveres.

Aguirre en Barcelona

BARCELONA.—Ha llegado a Barcelona el «presidente de la república de Euzkadi», Aguirre, que fué recibido por el presidente de la Generalidad.

Visitas «políticas» en Valencia

VALENCIA.—Visitaron al presidente Negrín los diputados González Peña, Azorín y Baeza. También se entrevistó con el presidente el ministro de la Gobernación, Zugazagoitia.

A las doce, el presidente de Euzkadi Aguirre, celebró una amplia conversación con Negrín.

Zugazagoitia recibió al delegado de orden público de Cataluña, Paulino Gómez.

Pestaña aboga por el mando único

BARCELONA.—«La Publicidad» inserta unas manifestaciones del conocido dirigente Angel Pestaña, afirmando que desde el principio de la guerra se viene hablando en la zona antifascista del mando único, aspiración que aún no se ha visto conseguida. Se lamenta de que pedir el

AVILA AL DIA

El reconocimiento y talla de mozos pertenecientes al reemplazo de 1939

Mañana a las tres y media de la tarde se verificará en el Ayuntamiento el reconocimiento y talla de los mozos pertenecientes al primer semestre del reemplazo de 1939, que han sido llamados a filas.

El mercado de Avila

Se ha visto bastante concurrido y se han pagado los siguientes precios:

Patatas, 0'50 kilog.; huevos, 2'60 docena; guindas, 0'60 kilog.; albaricoques, 0'50 kilog.; sandía, 0'40 kilog.

SE VENDE con o sin los locales en que está instalada una máquina de descascarar piñón, movida eléctricamente, en perfecto estado de funcionamiento.

Para tratar, dirigirse a doña Emilianita Tejerizo, calle del Aviador Franco, núm. 32.—AREVALO.

El «Boletín Oficial» Eclesiástico

Hemos recibido el «Boletín Oficial» de la Diócesis de Avila correspondiente al día 21 del actual. En él se insertan circulares suspendiendo hasta nuevo aviso—en atención a las actuales circunstancias—los Ejercicios Espirituales del Clero, de la Semana Sacerdotal y Asamblea Reglamentaria de Unión Misional del Clero; otra circular sobre la celebración del «Día del Seminario» en la festividad de la Asunción de Nuestra Señora; disposiciones del Vicariato General Castrense y alocución del Cardenal Primado al Clero Castrense; peregrinación del Año Santo a Santiago de Compostela, y otros originales de interés para el Clero y los fieles.

Un llamamiento a la juventud abulense

Debido a las recientes movilizaciones se halla desprovista de personal la ambulancia de la Cruz Roja de nuestra población. La jefatura de ambulancia nos ruega hagamos un llamamiento a la juventud abulense que desee cooperar al glorioso movimiento nacional, alistándose en las filas de la Cruz Roja, para el traslado de heridos.

Los muchachos que deseen alistarse se pueden pasar por la Clínica todos los días de nueve a diez de la noche.

En un accidente automovilista resultan dos muertos y seis heridos

En la carretera de Robledo de Chavela chocó contra el pretil de un puente el automóvil de la matrícula de Valladolid número 4028. En el accidente resultaron dos muertos y seis heridos. Estos fueron trasladados a un Hospital próximo donde se les practicó la primera cura.

El conductor de la camioneta siniestrada fué detenido y puesto a disposición de las autoridades correspondientes.

Hallazgo de un cadáver

En el lugar conocido por «Lunar de Nava» término de El Tiemblo fué hallado el cadáver de un hombre, que resultó ser el del vecino de la citada localidad Eugenio Cabrero. Parece que la muerte sobrevino por causas naturales.

mando único, que es la única solución, incluso moleste al gobierno de Valencia, sin autoridad para adoptar ninguna resolución de importancia.

La conmemoración del aniversario del Alzamiento en Melilla

El alcalde de Melilla ha remitido al de Avila algunos ejemplares del folleto editado por el Ayuntamiento de la citada ciudad española en Africa, explicativo de cómo las tropas de aquella circunscripción iniciaron el Glorioso Movimiento Nacional al grito de Viva España.

Donativos para el Hospital provincial

Dos sábanas donadas por Nicolasa Bermejo, de Pedro Rodríguez.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 23 de julio de 1937: Temperatura máxima, 34'0; mínima, 15'0.

Del Gobierno Civil

Las vacantes de secretarios de Ayuntamiento

El gobernador civil de la provincia, señor Rubio, ha publicado una circular en la que ordena a los Ayuntamientos que cuando quede vacante la secretaría de la Corporación envíen nota de ello al Gobierno Civil.

SE ALQUILAN, amuebladas o sin amueblar, dos casas en las afueras de Arévalo, a kilómetro y medio de la ciudad. Informarán Reyes Católicos 6, 2.º, derecha. Avila.

Ecos de Sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una robusta niña la distinguida esposa del secretario del Asocio de la Extinguida Universidad y Tierra de Avila don Saturnino Tejerizo. Enhorabuena.

VERANEANTES

En Barco de Avila se arrienda una magnífica casa con jardín, nuevo mobiliario y capaz para ocho camas.

Para tratar José Mañoso en dicha villa.

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 24 de julio de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, primer grupo. Por la noche, a las nueve, segundo grupo.

SANCHEZ PRIETO (Médico)
DIEL - VENEREAS - SIFILIS

BALANCE DEL PRIMER AÑO DE GUERRA

Las tropas nacionales han capturado 110.000 prisioneros y otros tantos evadidos

Barcos capturados.—538 aviones derribados.—Kilómetros cuadrados nacionales, 310.437; rojos, 194.339.—Habitantes de la zona blanca, 14 millones; zona marxista, 8

SALAMANCA.—He aquí una estadística de lo realizado en el año que llevamos de guerra.

Provincias conquistadas: Huelva, Sevilla, Cáceres, Badajoz, Toledo, Guipúzcoa, Málaga y Vizcaya.

Provincias dominadas en parte: Madrid, Jaén, Asturias y Guadalajara. Capitales de provincia, 34 a favor de la España nacional; 16 bajo el terror rojo.

Material de guerra cogido al enemigo: 280 cañones y morteros; 340 morteros de trincheras; 850 ametralladoras; 760 fusiles ametralladoras; 76.000 fusiles; 123.000 carabinas; 500.000 bombas de mano y aviación; 62.000 granadas de mortero; 35.000 millones de cartuchos de fusil; 65.000 granadas de cañón; 65 tanques rusos; 123 carros blindados de otras procedencias.

Número de prisioneros capturados 110.000. El número de evadidos y pasados a nuestras filas con o sin armamento, exceden en mucho esa cantidad.

Tonelaje de barcos apresados por nuestra marina de guerra, 305.000.

Barcos de guerra rojos inutilizados o hundidos por nuestra Armada; El acorazado «Jaime I», el crucero «Cervantes», el destructor «Ferrándiz», tres submarinos, dos guardacostas y un remolcador.

Buques de guerra rojos apresados por nuestra Escuadra y puestos a nuestro servicio: Un guarda costas, dos submarinos, uno de ellos completamente útil y el otro puesto a flote por nuestra marina y en la actualidad reparado y prestando servicios cinco barcos artillados.

Aparatos de aviación rojos derribados, 442; 61 probables y 35 dudosos.

Han sido destruidos además dos globos y un dirigible.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

Disposiciones oficiales Facultad de Medicina de Salamanca

Cursillo de formación del Magisterio durante el verano

Se celebrará en cada capital de provincia y durará dos semanas

El «Boletín Oficial» del Estado publica la siguiente orden circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza.

Primero. Durante las presentes vacaciones estivales, en cada capital de provincia liberada se organizará un cursillo de formación del Magisterio; que versará sobre los temas: la Religión, la Patria, el Hombre y el Maestro, y con sujeción al programa que se inserta.

Segundo. La duración del cursillo será de dos semanas naturales.

Tercero. Los rectores, a la mayor brevedad posible, elevarán, a esta Comisión de Cultura y Enseñanza, relación de los cuatro profesores que, en cada provincia, hayan de encargarse de las enseñanzas, y los escogerán cuidadosamente entre los de más prestigio y confianza de todos los grados de la enseñanza incluso cátedráticos de Universidad, todos los cuales han de considerar su elección como un alto honor y servicio.

Cuarto. La designación del profesor encargado del cursillo de Religión y su pedagogía la hará el Prelado respectivo, de quien la solicitará el rectorado.

Quinto. Dichos nombramientos son honoríficos, y por tanto, no devengarán gratificación ni emolumento alguno.

Sexta. La asistencia de los maestros y maestras a los mencionados cursillos es voluntaria; sin embargo, será considerada como mérito y se anotará en la hoja de servicio del interesado.

Séptima. Los Rectores cursarán

EXAMENES DE ENFERMERAS

Por orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza, fecha 12 de los corrientes, se autoriza a esta Facultad para verificar una convocatoria de exámenes de enfermeras, que tendrá lugar el día primero de septiembre próximo.

Cuántas personas deseen tomar parte en referidos exámenes para obtener el Certificado-Diploma de enfermeras lo solicitarán del señor Decano de la Facultad, mediante instancia reintegrada con póliza de 1'50 pesetas y acompañando a la misma certificación expedida por el jefe de un Equipo quirúrgico o director de un Hospital civil o militar, reintegrada con póliza de tres pesetas, en la que conste que se han prestado servicios de enfermeras y que tienen la práctica suficiente para el desempeño del cargo. La presentación de solicitudes se verificará en la Secretaría de la Facultad de Medicina de diez a una de la mañana hasta el día 30 de agosto y abonarán en el acto de la presentación la cantidad de 13 pesetas, en concepto de derechos de examen.

Salamanca 21 de julio de 1937, segundo año triunfal.

El decano, firmado: Serafín Pierna. Hay un sello en tinta que dice: «Facultad de Medicina. Salamanca».

las órdenes oportunas para que en cada capital se celebren las sesiones del cursillo en el local más apropiado.

Octava. Los Inspectores jefes de Primera Enseñanza cuidarán del mayor orden de los actos, que se celebrarán dentro de una sencilla austeridad, y elevarán a esta Comisión una sucinta Memoria con los resultados del cursillo.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Contra todos los dolores



Cafiaspirina